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Texte du mois 

 
Un passage biblique est interprété tous les mois, 

ce mois-ci par Noémie Heiniger 
 

Texte d’octobre 2024 

« 8Un jour, les arbres décidèrent de se choisir un roi. Ils dirent à l'olivier : “Règne sur nous !” 9Mais 

l'olivier répondit : “Vais-je renoncer à produire mon huile, appréciée par les dieux et par les êtres 

humains, pour aller m'agiter au-dessus des autres arbres ?” 10Les arbres dirent alors au figuier : 

“Toi, viens régner sur nous !” 11Mais le figuier répondit : “Vais-je renoncer à produire mes fruits 

sucrés et délicieux pour aller m'agiter au-dessus des autres arbres ?” 12Les arbres dirent ensuite à la 

vigne : “Toi, viens régner sur nous !” 13Mais la vigne répondit : “Vais-je renoncer à produire mon 

vin, qui remplit de joie les dieux et les êtres humains, pour aller m'agiter au-dessus des autres arbres 

?” 14Finalement tous les arbres s'adressèrent au buisson d'épines : “Toi, viens régner sur nous !”, lui 

dirent-ils. 15Et le buisson d'épines leur répondit : “Si vraiment vous voulez me choisir comme roi, 

venez-vous placer sous mon ombre ! Si vous ne le faites pas, qu'un feu jaillisse de mes épines et 

brûle même les cèdres du Liban !” » (Juges 9/8-14) 

L’avantage des fables, c’est qu’elles nous permettent d’aborder des questions embarrassantes par un 

intermédiaire, celui de la fiction. Nous sommes donc emmenés dans une fable où des arbres 

cherchent un roi. 

 

C’est bien connu, les arbres n’ont pas de roi difficile donc d’en trouver un parmi eux. Et aucun 

arbre sérieux ne pourrait même accepter cette proposition. Car chaque arbre sait qu’il a ses propres 

qualités et que toutes sont nécessaires pour garder la diversité qui fait leur force. La fable parle de 4 

arbres, le premier l’olivier a comme qualité son huile riche qui relie le divin aux humains, le figuier 

donne de beaux fruits, la vigne permet d’avoir le vin qui procure de la joie. Alors pour ces arbres 

pas question d’accepter : de se fatiguer à gouverner ou de s’agiter sur d’autres arbres selon les 

versions françaises. En hébreu, le verbe nuh signifie littéralement chanceler, tanguer, virevolter. 

Comme pour dire que le pouvoir peut faire chanceler, il peut offrir une sorte d’ivresse du pouvoir. 

L’ivresse est enchanteresse mais amène également son lot de problèmes. 

C’est finalement le buisson épineux, le buisson sauvage qui questionne : Est-ce là une proposition 

sérieuse ? Et pose ses conditions. Mais son côté sauvage le rend imprévisible, et son côté épineux 

peut parler de la destruction qu’il apporte avec lui. Pour l’être humain difficile de s’y associer. 

 

« Quand le pouvoir sert le pouvoir, il détruit la vie » nous dit en d’autres termes cette fable. Les 

arbres ont chacun leurs qualités propres qui sont importantes et qu’ils ne sont pas prêts à lâcher. 

Nous aussi nous sommes invité-e-s à reconnaître nos qualités propres pour les mettre au service de 

la communauté. Et surtout à reconnaître dans nos vies que la royauté revient à Dieu. Que ce soit 

dans nos relations interpersonnelles, familiales ou notre relation au sein même de la Création, 

retrouvons le goût de ce que nous pouvons apporter comme spécificité autour de nous pour 

continuer à vivre en harmonie à l’image de ces arbres. 
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